
Réunion des Présidents 

Le 10 janvier 2025 

 

 

 Présents : Les membres et salariés du Comité 

                  Philippe Dumonteil, Président de la ligue 

                  Ambre Pouyet, Responsable développement à la Ligue 

                  Maurice Vidal, commission régionale d 'arbitrage 

                  19 clubs du département étaient présents, 1 excusé 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Introduction faite par Christian Gendraud 

 

Remerciements à tous les clubs pour leur présence, 

à Samuel Terrier (club de Neuville) qui organisera des compétitions loisirs, 

et à Laure le Mallet qui a pris en charge le Top détection au dernier moment.  

 

Pour la première fois le président de la ligue est présent à cette réunion et c'est un honneur. 

Cette réunion se déroulera en deux temps comme d'habitude (infos puis ateliers). 

 

 

 Infos données par Christian Gendraud 

 

• Frédéric Lenoir chargé de la partie technique du Comité a fait le choix de démissionner 

pour raisons personnelles. Ceci entraîne une réorganisation du Comité ce qui explique que 

Laure le Mallet a repris l'organisation du Top détection au dernier moment. 

 

• Un mail a été envoyé à tous les clubs concernant le championnat (D4), il a été voté qu'en 

cas d 'équipe incomplète, il n 'y aura pas de pénalités pour cette saison. 

 

• Lors de la dernière AG il a été mentionné qu'il serait souhaitable que les clubs participent à 

l'AG de la Ligue. Pour vous aider, le comité propose de vous offrir le déplacement 

(minibus) et un club pourrait avoir 2 pouvoirs, cela représenterait une journée tous les 3 ans. 

 

• Nos compétitions se portent bien. Au niveau de l 'arbitrage, tout le monde a joué le jeu. 

 

 

• Demain a lieu le TOP Détection, cette année pour les quatre premiers, nous offrons une 

participation gratuite au prochain stage du Comité. 



 

 

Interventions des membres du CD86 : 

 

Stéphane Pousset pour le CF 

 Il fait un retour sur les deux premiers tours. 

 Pour le troisième et quatrième tour, ce sera des tableaux de 12 uniquement et il y aura quatre salles. 

 À la fin un sondage sera fait pour la place des juniors et séniors. 

 

 Gilles Porel pour le Grand Prix jeunes 

  Nouvelle formule cette année, on fera le bilan à la fin. 

  Troisième tour le samedi 8 mars. À chaque tour il y a besoin de 7 juges arbitres. 

 

Pascal Engrand pour le championnat par équipes 

Deuxième phase, huit équipes supplémentaires pour la D4. 

 

Jerôme Quessette pour le championnat Vétérans 

 Quatre journées faites, la prochaine est le 15 février. 

 Le critérium a lieu le 22 février. 

 

Laurent Sellier pour le championnat Corpo 

Prochaine soirée début février à Montamisé 

Le 23 janvier a lieu le championnat corpo individuel à Naintré. 

 

 

 

Ateliers 

 

Compte rendu en annexes. 

 

 

 

 

 

Fin des ateliers à 21h15. 

 

 

 



 Autres interventions :  

 

Maurice Vidal : Arbitrage 

Sur le site de la ligue, il y a les dates des formations arbitrages. 

Actuellement il y a besoin de JA1.  

 

Philippe Dumonteil :  

Au niveau de la ligue on a tous les mêmes problématiques. La priorité est de fidéliser nos licenciés. 

Mr Dumonteil a beaucoup apprécié les échanges durant les ateliers. 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fin de la réunion à 21h30 

 

Pot de l’amitié offert par le club de Naintré.         

 

        

 

Fait à Poitiers le 28/01/2025 par Patricia BARDET      

 

  
La Secrétaire Générale 

Patricia BARDET 
 

Le Président 
Christian GENDRAUD 

 

 

 

  



REUNION DES PRESIDENTS – 10 JANVIER 2025 
 

 

1. RETOUR EFFET JOP2024 – COMMENT LE PERENNISER ? 
L’organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques à 

Paris cet été 2024 a entrainé un effet bénéfique de 

nouveaux adhérents dans nos clubs. 

A fin décembre 24, le nombre de licenciés est supérieur 

au nombre de fin de saison dernière. 

Outre la gestion de l’accueil et des conditions 

d’intégration de ces nouveaux licenciés, il convient de se 

projeter sur la saison 2025/2026 pour pérenniser cet 

afflux.  

 

20 min 

 
LES QUESTIONS A TRAITER =>  
 
Q1 : Aviez-vous anticipé avant la rentrée la mise en 
place de mesures spécifiques pour accueillir ces 
nouveaux adhérents ? (Actions spécifiques, créneaux 
supplémentaires…) 
 
Q2 : Avez-vous rencontré des difficultés pour gérer ces 
nouveaux publics (logistique, financière, 
humaine/bénévole…) ?  
 
Q3 : Comment comptez-vous pérenniser ces 
adhérents ? (Allongement du temps éducateur, 
formation des bénévoles, …) 
 
Q4 : Comment le comité pourrait vous accompagner 
sur ces aspects ?  
 
 

2. PROJET SPORTIF DU COMITÉ – QUELLES ATTENTES DES CLUBS ? 
La nouvelle olympiade 2024-2028 permet aux membres 

élus du comité d’établir le projet sportif pour les 4 

années à venir. 

Ce document permet d’élaborer les grandes lignes 

directrices des actions départementales en faveur du 

tennis de table dans notre territoire. 

Ce thème permet aux clubs d’exprimer leurs attentes 

et leurs souhaits en matière d’accompagnement du 

comité dans leur développement 

 

30 min 

 LES QUESTIONS A TRAITER =>  
 
Q5 : Quels seraient les axes prioritaires à développer 
dans le futur projet sportif du comité ?  
 
Q6 : Quels sont les attentes des clubs pour réussir ces 
axes ? 
 
Q7 : Dans quels autres domaines (formation des 
adhérents [arbitrage, techniques, bénévoles associatifs, 
…], développements/mutualisation d’actions ou 
d’achats d’équipements, développements de nouvelles 
pratiques...) le comité pourrait vous accompagner ? 
Citez 2 ou 3 actions qui vous semblent majeures 
 

 
 
  



GROUPE 1 - Stade Poitevin / TTACC / St Benoit / ValVert / Châtellerault 

 

 
Question 1 : 

- Embauche d’un éducateur, 4 BPJEPS dans la Vienne, 2 CQP (Châtellerault), ouverture de créneaux 
supplémentaires 
(+20 à 30% de licenciés, afflux de loisirs)  
 
 

Question 2 : 
- Pas de difficulté d’accueil (recrutement d’un service civique pour aider l’entraineur) 

 
 
Question 3 : 

- Nous avons des difficultés pour garder les licenciés plusieurs années de suite : le turn-over est une 
vraie problématique 

- Gestion de l’accueil et de l’encadrement :  
> Comment mieux animer 
> Comment avoir de vrais animateurs 
> Organisation de soirées à thèmes ? convivialité  
 

 
Question 4 : 

- Aider les clubs -> rencontres USEP/UNSS 
- Fournir un éducateur pour les clubs  
- Contact avec les écoles pour faire découvrir le TT (rectorat par ex) 

 
 
Question 5 : 

- Top de détection à développer + suivi 
- Ping féminin : aider à l’animation, organiser des manifestations à destination des féminines 
- Créer un poste au comité « Animateur/Développement » 
- Faire des actions de promotion du TT 

 
 
Question 6 : 

- Réponses idem question 5 
 

 
Question 7 : 

- Prise en charge des formations arbitres 
- Promotion de l’arbitrage  
- Création d’un film pour la promotion du Ping féminin 

 
 
 
 
 
 
 



GROUPE 2 – Naintré / Dangé LO / Tercé / Vivonne / Neuville 
 
 

Question 1 :  
- Créneaux supp : les 5 clubs du groupe (problématique du bénévole pour ouvrir la salle et encadrer) 
- Matériel : 1 club du groupe avait acheté tables + raquettes 
- Actions spécifiques : écoles, forums, animations locales et avec partenaires 

 
 

Question 2 :  
- Problème de salle (trop petite) = perte de nombreux adultes loisirs qui en ont eu marre d’attendre 

pour jouer car manque de tables/place 
- Problème de créneaux (quand le lieu est partagé) + problème d’entretien de salle (nettoyage) 

 
 

Question 3 :  
- Création de créneaux libres, en journée, pour les adultes retraités afin de libérer de la place dans 

les créneaux en soirée (aménagement de créneaux en général) 
- Recrutement de bénévoles 
- Recrutement d’un service civique 
- Pas de projet d’embauche pour les 5 clubs du groupe  
- La mutualisation d’un éducateur est très intéressante 

 
Question 4 : 

- Emploi mutualisé à l’initiative du comité (ex Kévin) 
- Organiser des formations en intra-club pour AR/JA1 et technique plutôt qu’un lieu unique pour tous  

 
Question 5 : 

- Développer la mutualisation intra-club pour l’éducateur -> carte géographique  
- Embauche d’un ou deux éducateurs par le comité pour zone blanche  
- Développer des zones d’activités (rattachées ou non à un club existant) avec un encadrement 

« neutre » (comité) 
- Organiser une compétition nationale -> Lawson body / Arena 
- Organisation d’animation Ping VR 

 

Question 6 : 
- Formation des entraineurs -> continue, à la carte  
- Formation des bénévoles -> se déplacer dans les clubs et non dans un lieu unique car différentes 

problématiques  
- Assistance sur le recensement des actions/publics subventionnables 
- Supprimer le championnat féminin « amateur » pour égalité H/F 
- Mise à dispo par le comité, de déplacement de groupe sur les compétitions importantes (WTT, JO, 

ProA, etc) 
 

Question 7 : 
- Achat groupé de petit matériel (balles, marqueurs, raquettes, etc). Une commande annuelle via le 

comité pour réduction du coût 
 



 

GROUPE 3 – TTMA / Loudun / Chauvigny / Nouaillé 
 
 

Question 1 :  
- Créneaux supplémentaires (Loudun uniquement) 

 

Question 2 : 
- Nécessité d’avoir des bénévoles, manque de place 

 

Question 3 :  
- Augmentation du nombre de créneaux  
- Bénévoles supplémentaires 

 
Question 4 :  

- Organisation de stages pendant les vacances d’été avec un éducateur du comité 
 

Question 5 : 
- Maintenir le côté élite et continuer d’intégrer/animer les créneaux loisir pour les adultes 
- Lister toutes les compétitions qui existent sur une saison 

 
Question 6 : 

- Avoir un éducateur mutualisé pour animer les séances adultes loisir  
- Organiser des stages hors période du championnat pour tous publics (jeunes, loisirs, compétiteurs, 

etc) 
 

Question 7 : 
- Organiser des commandes mutualisées de matériel (balles, raquettes, etc) 
- Mise en place d’un créneau baby ping (important pour l’éveil, donner l’envie)  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GROUPE 4 – Montamisé / Verrières / Beaumont / La Roche Posay 
 
 

Question 1 :  
- Non, aucune anticipation.  

 
Question 2 :  

- Capacité d’accueil 
- Encadrement : Pro/bénévole 
- Manque de moyen financier  

 
Question 3 :  

- Demande d’amélioration de la salle 
- Faire jouer les loisirs avec des compétiteurs 

 
Question 4 : 

- Fournir un entraineur de temps en temps  
- Mutualiser l’achat de matériel (balles)  

 
Question 5 et 6 :  

- Détection à l’école 
- Vérifier l’équité sportive (limite de point la dernière journée) 
- D3 → 4 joueurs  
- Pyramide des niveaux  
- Mettre à dispo des entraîneurs pour les petits clubs  

 
Question 7 :  

- Mutualisation pour l’achat de matériel (balles) 
- Amélioration vision inter-comité → AG Ligue (1 salle par département) 

 
 


